

Objektbericht



Werbung, Erste Allgemeine Österreichische Arbeiter Industrie Ausstellung in Wien 1869, Gruppe IV, Johann Ulrich, Ausstellung seiner 2 Kunstuhren (aus Leder und Brot!)

Objektname Plakat

Datierung 1870

Material/Technik Druckgrafik auf Papier

Maße 47 x 60 cm

Inventarnummer LK2426/232

Beschreibung "Erste Allgem. Österr. Arbeiter Industrie Ausstellung in Wien 1869, Gruppe IV, Johann Ulrich" "Die Arbeiter sind der Fels auf welchem die Kirche der Zukunft gebaut wird" Nur kurze Zeit! Zum ersten Male hier zu sehen. 2 Kunst - Uhren 1 aus Leder mit gehendem Lederwerk, 1 aus Brod mit gehendem Brodwerk, beide mit Stundenschlag, zeigen Wochen, Monate, Jahre und Monatswechsel an. (Die Broduhr ist nicht mit jener zu vergleichen, die schon einmal gezeigt wurde.) Die Lederuhr ist mit mehreren mechanisch beweglichen Figuren versehen, deren Bewegungen einen interessanten Anblick gewähren. Unterhalb des Zifferblattes in einem umgitterten Raum befindet sich die Figur eines Jägers, welcher alle zwei Minuten nach der Scheibe zielt; ein Müller wendet nach jedem Schuß seinen Kopf nach der Scheibe, während von zwei anderen Figuren , die eine nach dem Schusse ein Bierglas erhebt und die andere die Pfeife aus

Objektbericht

dem Munde nimmt. Ober diesen Figuren ist eine Taube, welche gleichfalls nach jedem Schusse erschreckt die Flügel öffnet. Auf die Lederuhr, welche im Jahre 1869 noch mit ganz einfachem Gehwerk gearbeitet war, wurde ich im selben Jahre bei der Wiener Arbeiter=Industrie=Ausstellung mit der silbernen Medaille ausgezeichnet, und empfehle beide Kunstwerke der Besichtigung des P. T. Publikums. Eintritt 10 Kr. Militär und Kinder die Hälfte. - Täglich geöffnet von 8 Uhr Früh bis 8 Uhr Abends. Um recht zahlreichen Zuspruch bittet Joahann Ulrich, Verfertiger beider Kunstuhren.